

La République du Centre, 16 décembre 2016

NÉCROLOGIE

Géraldi Leroy

Nous avons appris le décès de Géraldi Leroy, grand spécialiste de Charles-Péguy et référent universitaire sur l'écrivain orléanais.

Né à Selles-sur-Cher (41) en 1940, d'origine modeste, il a pu, à force de travail, entrer à l'École Normale Supérieure. Professeur émérite à l'université d'Orléans, où il avait enseigné la littérature française moderne et contemporaine jusqu'à dans les années 2000, ancien directeur du centre Charles-Péguy à Orléans, il avait consacré sa thèse d'État à Charles Péguy. Publiée sous le titre *Péguy entre l'Ordre et la révolution*, elle « fait autorité sur les idées politiques et sociales de Charles Péguy », comme le souligne Jean-Pierre Sueur, sénateur et ami. Géraldi Leroy a aussi publié, en 2014, pour le centenaire de la mort de l'écrivain, un livre « extrêmement documenté, solide et lucide », intitulé *Péguy l'inclassable*.

Géraldi Leroy « avait contribué à faire connaître l'œuvre de Péguy, finalement très mal connue et souvent récupérée par les uns et les autres, en mettant en lumière les paradoxes de l'homme, qui



GÉRALDI LEROY. Une rigueur intellectuelle. ARCHIVE

constituent l'essence de sa pensée et de sa singularité. Il avait une rigueur intellectuelle absolue, une vraie pédagogie et une envie, jamais tarie, d'enseigner et d'expliquer », souligne Pascale Auditeau, journaliste à La Rep', qui fut son élève. « Géraldi était très fidèle en amitié. Il détestait l'ostentation. Il était d'une honnêteté intellectuelle à toute épreuve », précise Jean-Pierre Sueur. L'auteur a aussi écrit sur d'autres écrivains, la sociologie de la littérature au XX^e siècle, Jean Jaurès et l'affaire Dreyfus.

Ses obsèques auront lieu mardi, à 14 h 30, en l'église Saint-Laurent, à Orléans. La République du Centre présente ses sincères condoléances à sa famille. ■